

Compte rendu de réunion du Comité Directeur

Date : 09/03/2018 - 19H15-22H30

Rédacteur : Arnaud / Pascal
Lieu : Chez les Davit

Présents : Stéphane Bouquet, Claude Champ, Hélène Davit, Mihaita Floriean, Serge Guenneau, Michael Gündel, Marc Leydet, Claude Mastalerz, Arnaud Turpin, Pascal Wisniewski

Excusés : Didier Beltran, Christian Guerin, Mihai Nasuescu, Armand Viala

Administratif

Pascal propose la réalisation de "fiches action", décrivant l'ensemble des tâches à réaliser et les moyens nécessaires à une action, et ce afin de ne pas avoir à refaire chaque année le travail déjà réalisé les années précédents (animation biplace, pique-nique au Vissou, ...). Le modèle des informations diffusées par Marco pour l'organisation du pique-nique à Vissou semble être une bonne base.

A faire

- *Créer un modèle de fiche => Pascal*
- *Faire la fiche sur l'Animation Biplace => Hélène*
- *Faire la fiche sur les soirées Pique-Nique à Vissou => Pascal*

Stages

Init cross 14-18 mai

Inscriptions finalisées, tous les pilotes ont envoyé leur chèque d'acompte.

Inscrits : Michael Gündel, Lionel Lopez, Gilles Mazel, Sylvain Sertori, Marco Bourguignon, Didier Bilan, Floriean Mihaita

Perf cross 16-20 Avril

Inscrits : Bernard Cazalet, Didier Beltran, Loïs Fages, Alain Hermitte, Mihai Nasuescu, Christophe Cathala, Martial Bastille

Stéphane gère le suivi de réception des chèques d'acompte.

Perf cross 14-18 mai

Jo a validé le stage à 14 pilotes. Le second moniteur sera Pierre Denambride.

La commission stage a validé les inscriptions. Parmi les personnes qui posaient interrogation :

- Antonin Grolleau : Jo a validé le niveau

- Sylvain Hugon : Jo a validé le niveau

- Christian Guerin : suite à son accident, compte-tenu de l'importance de ses lésions et du fait que Christian est encore en phase de consolidation à ce jour, la commission stage a jugé qu'il était prématuré pour Christian de s'engager dans un stage cross, dans la mesure où ce type de stage nécessite un état physique optimal (durée de vol, improvisation d'atterrissage, ...). Pour cette raison, la commission stage s'est prononcée contre sa participation et n'a pas retenu sa candidature pour les stages cross du printemps.

Inscrits :

- Perf 1 (16-20/04) : SP2, Didier, Loïc, Alain, Martial, Mihai, Christophe
- Perf 2 (14-18/05): Bernard Cazalet, Didier Beltran, Christian Vailhé, Anne Vailhé, Martial Bastille, Sylvain Hugon, Ophélie Robineau, Antonin Grolleau, Mihai Nasulescu, Serge Guenneau, Claude Mastalerz, Stéphane Bouquet, Claude Champ, Pascal Wisniewski

Stéph gère le suivi de réception des chèques d'acompte.

A faire

- *Diffuser les informations des passagers du vent aux inscrits du stage init cross => Pascal*
- *Réserver les logements pour stage 14-18 Mai=> Pascal, Lionel*

Stage SIV

Rien de neuf par rapport à la précédente réunion : pas de nouveau postulant.

Balise

La convention avec l'évêché a été signée le 29/01/2018, et reçue le 21/02/2018.

Point réunion du 7 mars 2018 avec M. Grandgonnet

Directeur de la protection et valorisation des espaces naturels / Direction Générale Adjointe
Aménagement du Territoire / Pôle Moyens Opérationnels

Une réunion a eu lieu le 7 mars 2018 entre Pascal et M. Grandgonnet. M. Grandgonnet a expliqué la raison du démontage de la balise, à savoir des craintes d'interférences avec le réseau de radio numérique destiné à l'interconnexion des tours de guet du département actuellement en cours de mise en place.

Pascal a présenté à M. Grandgonnet un rapide historique de l'implantation de la balise et a souligné l'importance de cet équipement pour la sécurité des pratiquants, en insistant sur le fait que sa désinstallation nous met dans une situation de manquement à nos obligations de sécurité sur le site.

A la demande de M. Grandgonnet sur l'existence d'une convention avec les propriétaires / gestionnaires de la tour de guet pour la mise en place de la balise, Pascal a expliqué qu'une

convention avec l'Association Diocésaine de Montpellier venait d'être mise en place afin de d'officialiser l'autorisation d'installation de la balise météorologique.

M. Grandgonnet a demandé à ce qu'on lui transmettent des éléments complémentaires sur les spécifications techniques de la balise, l'historique de son installation, ainsi que la convention signée avec l'Association Diocésaine de Montpellier, ce qui a été fait le 8/03/2018 (voir CR diffusé par mail le 9/03/2018).

Pascal tient à remercier Bernard Saulnier pour sa disponibilité et sa réactivité pour lui communiquer les éléments techniques concernant les caractéristiques et l'installation de la balise, en vue de leur communication à M. Grandgonnet.

Arnaud fait remarquer que si la crainte d'interférences entre la balise et le système de radio numérique en cours de mise en place est le motif de démontage de la balise, la question aurait également dû se poser sur la présence d'antennes wi-fi installées sur la tour pour réaliser la couverture de zones blanches.

Reste à faire

- *En attente d'un retour de M. Grandgonnet => Pascal*

Animation projection film

Le compte-rendu a été fait (et diffusé) par Hélène.

Organisation soirée Pique-Nique à Vissou

Rien de neuf par rapport à la précédente réunion.

Organisation Matinée Gonflage

Rien de neuf par rapport à la précédente réunion.

A faire

- *Définition en amont de l'organisation => Mihai (Urgent)*
- *Rédaction d'une fiche action => Pascal*

Animation instrumentation / GPS Carto / Balise détresse

CR réunion 16/02/2018

Possibilité d'intervenir sur un sujet plus facile à préparer (Espaces aériens + instrumentation). Pascal dispose d'un document sur l'accidentalité 2017, qui pourrait faire l'objet d'une animation. Des clubs ont organisé une animation sur le cross en plaine avec Martin Morlet (défraiement).

Avis favorable des participants pour une animation sur les espaces aériens, éventuellement couplée à celle sur l'instrumentation, en fonction du temps nécessaire pour chaque sujet.

Constat

En l'absence d'avancée significative sur l'animation instrumentation, la décision est prise de réaliser une animation sur les Espaces Aériens. Celle-ci se déroulera le vendredi 30 mars 2018 chez Arnaud à 19H.

A faire

- *Annoncer l'animation => Pascal*
- *Préparer l'animation => Pascal*

Sorties

Fait

- Définition modèle fiche destination
- Fiche Sédedon, Puy Mary

A faire

- *Préparation fiches destination => Serge - Moustier, Petit Claude - Revard*

Communication

Whatsapp

Le groupe Whatsapp a été mis en place par Arnaud.

Pascal interroge le Comité Directeur sur la validité du mode de fonctionnement défini dans son message sur la liste d'information le 28/02/2018. Le constat est fait qu'il faut suivre le fonctionnement du groupe Whatsapp suite au démarrage de la saison.

Google association

Arnaud explique les problèmes de blocage rencontrés sur la liste de diffusion Google, à savoir le blocage de messages envoyés et le blacklistage d'adresses.

Une solution serait de mettre en place la solution Google suite (gratuitement) qui nous permettrait de basculer vers une version pro des listes de diffusion, qui donnerait alors accès à des paramètres permettant de gérer plus finement les problèmes de blocage. Cette mise en place nécessitera le changement d'adresse des listes, qui seraient alors associées au nom de domaine du club et seraient alors du type ...@cabriair.net. Cette modification nécessitera donc une modification de l'adresse la liste de discussion côté utilisateur.

La décision est prise de préparer le changement, tout en suivant le fonctionnement actuel dans les prochaines semaines, afin de voir si une situation de blocage se reproduit.

A faire

- *Préparation de la bascule des listes => Arnaud*

Publication des compte-rendus CD et AG sur le site du Club

Les derniers compte-rendus d'Assemblée Générale et de Comité Directeur publiés sur le site datent de 2016.

Pascal interroge le Comité Directeur sur la nécessité de leur publication. Le Comité Directeur se prononce pour la publication de ces compte-rendus sur le site.

A faire

- *Diffusion des comptes rendu de bureau sur le site internet en accès privés => Arnaud*

Diffusion calendriers

Arnaud a réalisé l'envoi des calendriers ... merci à lui et à Anne-Françoise. Coût de 211,20 Euros.

Tee-shirt

Une seule proposition a été faite par Marco, et BD l'a matérialisée.

Pascal interroge le Comité Directeur sur le choix de ce dessin :

- Mihaita : pas fan du style
- Steph : manque le cocon
- Marco : dessin ok
- Serge : dessin ok
- Petit Claude : ok trou sur le haut a gauche
- Grand Claude : aspect parapente qui manque

Remarques sur le dessin :

- la progression vers l'envol manque de lisibilité (élanement de la dernière chèvre au sol)
- l'aspect parapente n'est pas assez visible
- à adapter à la technique d'impression retenue

Reste à sélectionner les tee-shirt (matière sportive ?), le mode d'impression, le prestataire, ...

A faire

- *Finalisation graphisme => BD*
- *Sélection tee-shirt (matière, qualité), mode d'impression, prestataire, ... => Hélène*
- *Lancement Pré-commande par Doodle => Pascal*

Formation Premier Secours

Appel lancé ... 3 retours : Didier Biland, Dominique Beltran, Michael Gündel

Pascal interroge le Comité Directeur sur l'intérêt de lancer une action compte-tenu du nombres de participants potentiels.

La CD propose que l'on recherche une formation existante à laquelle ces personnes pourraient s'inscrire.

A faire

- *Recherche d'une formation existante => Pascal*
- *Informers les membres de l'abandon du projet d'une formation spécifique => Pascal*

Suivi accidentologie

Rien de neuf par rapport à la précédente réunion.

En l'absence d'avancée sur ce dossier, Marco se propose de reprendre le dossier.

A faire

- *Traitement du dossier => Marco*

Animation biplace

Liste des biplaceurs enregistrés à la FFVL à Cabri'Air en 2018 :

D. Beltran, C. Cathala, E. Fabre, L. Fages, A. Hermitte, C. Mastalerz, A. Penciolelli, O. Robineau, W. Rousset, A. Turpin

Point sur les biplaceurs disposés à intervenir : 4 réponses : Claude M., Christophe C., Didier B., Antoine P. (une journée sur les deux).

Une participation de 30 Euros sera demandée pour chaque baptême.

A faire

- *Courrier à l'AMVH pour les informer des dates => Arnaud*
- *Relancer les biplaceurs => Pascal*
- *Informers les biplaceurs de la nécessité d'utiliser du matériel homologué et dans les normes en terme de contrôle => Pascal*

Commémoration JMV

Rien de neuf par rapport à la précédente réunion.

Débroussaillage Vissou

M. Le Maire de Cabrières a adressé un courrier recommandé à Benjamin Lefevre.

Pascal est en relation avec Alain Etienne, responsable de la commission Site à la FFVL. Suite à un échange téléphonique en date du 20/02/2018, celui a exprimé son étonnement quand aux problématiques rencontrées, et notamment à celle de la pratique sans assurance. Pascal doit lui communiquer un résumé des éléments afin qu'il interroge l'avocat de la FFVL sur les moyens de lutter contre ce type de pratique.

Pascal interroge le Comité Directeur sur la nécessité d'autres actions à réaliser par rapport à ce problème (courrier club ?). Le Comité Directeur décide que l'on en reste là en l'absence de nouveau fait.

A faire

- *Mail à Alain Etienne => Pascal*

Saint Guiraud

Pascal a relancé M. Lacaze le 16/02/2018 ... retour le 21/02/2018 pour dire qu'il nous tenait au courant.

Arnaud informe les membres du CD de la réinstallation de la balise de Saint Guiraud par Philippe Labattut. Pas fait remarquer qu'il faut veiller à informer les structures qui ont participé à l'achat de la balise (Cultur'aile, Envol).

A faire

- *En attente d'informations pour contact avec la DREAL et la personne qui suit ce couple (JP Serret , spécialiste Jean Le Blanc) => Pascal*
- *Informé de la réinstallation de la balise => Pascal*

Projet Activités Plein Nature Communauté de Communes du Clermontais

CR réunion 22/02/2018 avec la Communauté de Communes

Voir CR diffusé par mail le 23/02/2018.

Panneau Vissou

Suite à l'expression du besoin de mettre à jour le panneau d'information vol libre du Pic de Vissou, la Communauté de Communes a sollicité Hugues Dijols (Direction Sport et Nature Département) pour un financement. En même temps, ils souhaitent qu'une mutualisation des panneaux pour les information vol libre-escalade, afin de limiter le nombre de panneaux sur le site.

Pascal a répondu en soulignant notre obligation d'information, le positionnement et l'orientation actuels idéals du panneau, la qualité du support actuel, l'urgence d'une mise à jour, les risques que pourrait induire une mutualisation compte-tenu de la différence d'accès aux zones de pratique.

Une réunion sur site est prévue le jeudi 12 avril avec Hugues Dijols et les membres de la Communauté de Communes.

Par ailleurs, Pascal a adressé le 19/02/2018 une demande à la ligue pour savoir ce qu'il convenait de faire pour demander le financement du panneau par la ligue ... demande restée sans réponse à ce jour. Une nouvelle demande sera faite à l'occasion de l'AG de la ligue le 10/03/2018.

Pascal interroge le Comité Directeur sur l'intérêt de lancer la mise à jour du panneau. Le Comité Directeur décide de lancer la mise à jour du panneau d'information.

A faire

- *Devis panneau pour financement ligue (Hélène)*
- *Pour la création d'un décollage NO sur la Grange Montagne : Étudier le cadastre pour connaître les noms des propriétaires des terrains potentiellement intéressants => ???*
- *Aménagement atterrissage du bas à Vissou : délimiter la zone à débroussailler => Pascal + Voir le Maire pour en discuter et étudier la faisabilité et la démarche à adopter pour obtenir un accord écrit des propriétaires des terrains => Hélène, Pascal*

Aménagement site du Pic de Vissou

Manches à air

Pascal a adressé une demande à la Ligue ... des grandes manches à air ont été distribuées lors du dernier CD (Pascal et Hélène absents). Des petites manches à air seront remises à l'occasion de l'AG du 10/03/2018.

Sinon, rien de neuf par rapport à la précédente réunion.

A faire

- *Définir un règlement (chercher des exemples de règlement, rédiger - règles de stationnement, partage du site, protection du site, obligation d'assurance, interdiction de punaiser sur le panneau, autorisation de décoller préalable par le club gestionnaire lors de l'animation biplace,, ...) => Grand Claude envoi des exemples à Pascal.*
- *Intégrer le règlement au projet de panneau + mise à jour du panneau => Hélène*
- *Donner les deux petites biroutes et la grande à Philippe pour installation => Arnaud*

Relations avec Cultur'aile

Cf CR échange par Mail diffusé le 23/02/2018.

Atterrissage du bas

Concernant l'atterrissage du bas, Patrick pense qu'il faut faire intervenir de gros engins pour aplanir le terrain. Sur le projet d'élargissement de l'atterrissage, Patrick estime que la présence de gros blocs de pierre dans cette zone peut poser problème.

Installation d'une balise Piou Piou

Patrick indique qu'une collecte a été lancée et qu'une demande de subvention a été faite par Roland Combal à M. Lacroix (président de la Communauté de Communes du Clermontais) pour le financement d'une balise Piou-Piou à Vissou. Patrick interroge Pascal sur la possibilité d'installation à Vissou. Pascal indique qu'une convention doit être mise en place entre la personne physique ou morale propriétaire de la balise et la ligue Occitanie et/ou le club Cabri'Air. Patrick précise que ce sera sûrement Cultur'Ailes qui en sera propriétaire.

Atterrissage au sommet

Patrick fait part des grandes difficultés qu'il y a à poser à l'atterrissage au sommet par vent de sud-est en raison de l'impossibilité de venir survoler la zone dédiée aux aéromodélistes pour effectuer une perte d'altitude.

Patrick estime que la convention interdit l'utilisation de la zone dédiée aux aéromodélistes située au vent, mais qu'en l'absence d'indication précise, nous devrions pouvoir profiter de la zone sous le vent pour faire notre approche.

Patrick indique qu'il considère qu'il n'y a "plus de terrain d'atterrissage au sommet par vent de SE" et qu'il souhaiterait que l'on puisse décaler la zone de survol autorisée jusqu'au panneau positionné à l'entrée du terrain des aéromodélistes.

Pascal rappelle que cette convention existe depuis de nombreuses années et qu'à son avis, la zone sous le vent est tout aussi concernée par la convention que la zone au vent ... les planeurs ont eux aussi besoin d'un espace pour aller poser. Pascal indique qu'il va tenter de mettre la main sur la convention.

En complément de cet échange avec Patrick, il est à noter qu'un élément sur le partage du site avec les modélistes apparaît dans un post facebook de Vol en Sud du 28 février intitulé "Le pic de Vissou à Cabrières, un coté sauvage, un côté jardin" : "La parcelle 30 et les modélistes : Les modélistes partagent volontiers avec nous leur espace aérien, mais beaucoup moins leur belle pelouse, cependant une interdiction de vol est en vigueur au-dessus de 50m sol, ce qui nous permet de cohabiter avec eux. ". Les informations diffusées dans ce post sont inexactes.

Balise Saint Guiraud

Patrick fait part de son regret, en tant que copropriétaire de l'équipement, de ne pas avoir été informé du retour du Piou Piou et Saint Guiraud et de ne pas avoir été consulté sur sa remise en fonction.

Pascal considère cette demande comme légitime et qu'il faut veiller à tenir Patrick informé.

A faire

- *Récupérer la convention des Ailes du Vissou auprès de la Mairie => Hélène*
- *Contacter l'AMVH pour étudier la possibilité d'un déplacement de la ligne de partage => ???*

Sculpture JMV

Pascal a informé Michael des problématiques que nous posaient la non-correspondance de l'œuvre en cours de réalisation avec ce que l'on avait imaginé ainsi que son implantation de la sculpture sur le site du Pic de Vissou. Le projet est donc abandonné, en accord avec Michael. Pascal remercie Michael pour son écoute et la compréhension dont il a fait preuve.

Partenariat / échange avec autre club

CR du 16/02/2018 : Michael propose la mise en place d'un échange avec un autre club (autre région ou autre pays). L'idée serait d'accueillir des membres du club partenaire et de les accompagner pour aller voler pendant leur période de présence ... et inversement.

Proposition accueillie avec enthousiasme ... réflexion à affiner.

Idée évoquées : Norvège, Roumanie, Slovénie, Portugal, Maroc

A faire

- *Réflexion à affiner => Tous les membres du CD*

Destination sortie d'été

CR du 16/02/2018 :

Pascal proposition de Séderon

Hélène proposition de Selonnet

Proposition de Samoens / Mieussy

Proposition du Vercors

Tour de table pour avis sur le choix de la destination de la sortie d'été :

- Mickael : Séderon
- Grande Claude : Samoens
- Petit Claude : Samoens
- Serge : Samoens
- Arnaud : Samoens
- Marco : ne connaît pas ni pour ni contre
- Hélène : Pour samoens attention au camping
- Stéphane : Samoens
- Mihaita : Pour samoens

En terme de fonctionnement, il apparaît difficile de continuer à fonctionner sur le mode d'une réservation globale d'un nombre d'emplacements. La solution pourrait consister à demander au camping retenu de regrouper sur des emplacements situés dans une même zone l'ensemble des réservations faites par des membres du club, en demandant aux membres du club de faire eux-même leur réservation dans un délai raisonnable (fin mai maximum ?).

La première chose à faire est d'investiguer sur les campings possibles et de les contacter pour connaître leurs disponibilités pour l'accueil des membres du club.

A faire

- *Contacter les campings (Morillon en tête) => Hélène*

Autres points

Bons biplace Loto Calendreta

Deux bons pour des biplaces ont été donné pour constituer des lots pour le loto de la calendreta de Clermont-l'Hérault qui s'est déroulé en février.

Or un de ces bons a été mis en vente sur Facebook, provoquant des réactions de Patrick Gaillard et sur le compte whatsapp de Vol en Sud.

Au-delà de tout problème légal (qui ne semble pas exister), cette mise en vente va à l'encontre de la vision que l'on se faisait d'un "bon" offert pour une telle manifestation.

On peut considérer qu'il y a eu manquement de notre part en n'inscrivant pas de manière formelle sur le bon l'impossibilité de le céder à titre onéreux et en omettant d'y inscrire le nom du bénéficiaire au moment de sa remise.

Pascal propose que le club rachète le bon. Le Comité Directeur se prononce contre ce rachat.

Participation club aux stages

A l'occasion d'échange avec Sylvain Hugon concernant son inscription au stage perf cross, celui-ci a indiqué ne pas avoir perçu l'aide du club de 45 euros pour son stage effectué avec Joël à Saint André en septembre 2017. Il demande que cette aide soit aujourd'hui utilisée pour payer sa cotisation au club pour cette année.

Le Comité Directeur se prononce pour le versement de la participation à Sylvain.

La question avait également été soulevée concernant les stage Qbi d'Ophélie et de Ludo, mais pas tranché.

Le Comité Directeur se prononce pour le versement de la participation à Ludo et à Ophélie.

Pascal soulève la question de la légitimité du versement d'une participation aux participants aux stages perf cross, dans la mesure où celle-ci avait été mise en place pour favoriser la progression des pilotes mais que l'on a progressivement évolué vers une participation régulière des mêmes pilotes, ce qui amène à s'interroger sur le réel apport pédagogique au bout d'un certain nombre de participations.

Après un débat sur le sujet, plusieurs pistes sont évoquées :

- nécessité de bien préciser les règles
- maintien du financement des stages ayant une réelle valeur pédagogique (SIV, QBI, Init Cross)
- financement du premier stage perf cross uniquement
- maintien de la participation pour les adhérents non licenciés au club

Ce point sera traité à l'occasion d'un prochain CD.

A faire

- *Verser les participations à Sylvain, Ophélie et Ludo => Stéphan*

Interclub Millau ... les 28 et 29 Avril

Pascal informe le CD que l'interclub de Millau aura lieu sur un long week-end (28 avril-1er mai)

Augmentation cotisation club

Pascal interroge le CD sur la nécessité d'augmenter la cotisation club.

La décision est prise de traiter ce point en octobre, après étude par Stéphane du montant de cotisation des autres clubs.

A faire

- *Etude cotisation autres clubs => Stéphan*

Du café pour le pliage secours

Pascal propose que le club offre le café et les croissants pour l'animation pliage secours.

Date du nettoyage de Vissou

La date prévue sur le calendrier est le dimanche 13 mai, à la veille du démarrage du stage perf cross 2.

Le choix est fait de modifier la date du nettoyage pour la mettre le dimanche 8 avril 2018.

Points à réfléchir pour la prochaine réunion

- Partenariat avec autre club

Points divers

Achat groupé de balise de détresse

Serge informe de Comité Directeur de sa prise de contact avec un revendeur pour la réalisation d'un achat groupé de balises de détresse du type RescuMe.

Pascal fait remarquer qu'il serait peut-être bien d'étudier en amont les différentes solutions possibles en terme de balises de détresse afin de bien exposer aux candidats à cet achat groupé les avantages et inconvénients de chaque solution.

Session tyrolienne

Claude C. propose la réalisation d'une session tyrolienne. Le Comité Directeur y est favorable.

A faire

- *Dresser une liste des prestataires locaux qui proposent cette prestation avec leurs tarifs et la nature de la facturation (volet pédagogique)=> Claude C.*